

Mission “MéGa-Vie”!

“Je suis venu pour que vous ayez la vie, et la vie en abondance”! (Jean 10, 10)

Trois Paroisses Pour Une Mission

Saint Godegrand
13, Place de l'Église
61240 Le Merlerault
02 33 35 41 41

Saint Pierre – Saint André-en-Auge
10, rue du Général Leclerc
61230 Gacé
02 33 35 61 76

Saint Benoît-en-Auge
18, rue Gigon-la-Bertrie
61120 Vimoutiers
02 33 39 02 23

paroisse-st-godegrand@orange.fr

paroisse.gace@orange.fr

paroisse.st-benoitenaug@orange.fr

Trois Rappels au Sujet du Pardon

La semaine dernière, l'évangile commençait par les mots suivants, prononcés par Jésus : « Si ton frère a commis un péché contre toi, va lui faire des reproches seul à seul... » Cet évangile poursuivait par le fait que dans le cas où il refuserait d'écouter, il serait nécessaire d'impliquer d'autres frères dans le but de le corriger, et dans les cas extrêmes, était évoqué la nécessité de la sanction ultime ou suprême, qui est l'exclusion totale de ce frère de la communauté.

L'évangile d'aujourd'hui commence presque de la même manière avec une proposition sous forme de question qui s'adresse à Jésus : « Lorsque mon frère commettra des fautes contre moi, combien de fois dois-je lui pardonner (...) ? ». Nous le voyons, le pardon soudainement remplace la sanction, et le pardon illimité (soixante dix fois sept fois) remplace la sanction la plus extrême (l'exclusion). (L'évangile de dimanche prochain fournira un commentaire, une illustration, qui comporte la clé afin de parvenir à une compréhension de cette nécessité du pardon, mais n'anticipons pas trop !)

Autrement dit, la même situation (la faute du frère) engendre dans ces deux épisodes deux réponses qui nous apparaissent totalement contradictoires. Dans le premier cas, il s'agit de la réprimande ou du reproche qui débouche sur la sanction, et dans le deuxième, du pardon illimité. Or, ces deux épisodes ont été écrits par la même personne (l'évangéliste Matthieu) et dans le même chapitre ou dans la même partie de son livre (le chapitre 18). Il pourrait apparaître que le disciple de Jésus qui pose la question aujourd'hui n'a pas bien écouté l'enseignement qui lui était adressé juste avant. Mais Jésus ne le reprend pas. Il ne lui dit pas « tu n'as donc pas entendu ce que je viens de dire, lorsque ton frère a commis un péché contre toi, va lui faire des reproches seul à seul... » Bien plutôt, il engage son discours sur la nécessité du pardon.

Mais, pour ce qui nous concerne, comment réconcilier ces deux épisodes qui nous paraissent si contrastés voire contradictoires ? Que retenir ? Quel enseignement finalement ? Que faut-il choisir : le reproche, la réprimande ou bien le pardon et l'acquittement face à la faute du frère ?

Je suis désolé d'avoir à vous le dire : il ne faut rien choisir. Il faut tout prendre. Cependant, nous pouvons éclairer l'enseignement à l'aide de trois rappels.

Premier rappel : la nécessité absolue de l'unité

Les deux épisodes évoqués sont en fait séparés par deux phrases qui disent la chose suivante : « si deux d'entre vous sur la terre se mettent d'accord pour demander quoi que ce soit, ils l'obtiendront de mon Père qui est aux cieux. En effet, quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là, au milieu d'eux. » Si notre rassemblement d'aujourd'hui, (comme tous les rassemblements que nous avons en église) se veut avoir du sens, il est impératif d'être en accord les uns avec les autres, de chercher cet accord, de tendre vers cet accord. Les factions, les divisions, les cliques qui nous divisent entre nous, sont vraiment ce que nous avons à redouter et à craindre le plus. Rendre le Christ présent, demander à ce qu'il soit aimé, servi, loué n'est possible qu'à travers le témoignage de notre unité. C'est la préoccupation essentielle de l'évangéliste Mathieu, comme c'est celle de Jésus qui a expliqué que si le monde ne croit pas ou ne croit plus, c'est parce que ses témoins et ses

disciples ne sont pas suffisamment unis.

Ainsi, les deux attitudes qui nous paraissent contradictoires, soudainement s'unissent et s'éclairent mutuellement lorsque nous gardons bien vivant dans nos esprits cette nécessité de l'unité entre nous. Lorsque un reproche doit être effectué, que ce soit pour le bien de l'unité. Quand c'est le pardon qui est donné, que ce soit pour le bien de l'unité. Car, rien n'est possible si nous ne sommes pas unis. Tout est possible si nous le sommes.

Deuxième rappel : l'unité ne se fait pas dans le mal ou dans la faute

Chaque dimanche, nous écoutons et méditons un petit bout d'évangile, souvent déconnecté de ce qui le précède et de ce qui le suit. Le risque est d'en tirer des conclusions hâtives et erronées. Par exemple, une lecture rapide et isolée de l'épisode d'aujourd'hui, pourrait facilement nous conduire vers une perception du pardon qui serait une compromission avec le mal. Une personne commet une faute, et nous l'accepterions par résignation, par renonciation, par abandon, par indifférence. Pardonnez le criminel par avance. Cela ne serait absolument pas acceptable. Cela ne serait vraiment pas tenable. L'unité nécessaire, l'unité souhaitée, désirée, voulue, ne peut pas être une unité dans le mal ou dans le péché, car nous deviendrions, de ce fait, des témoins de la faute et du péché et non plus du Christ. Le devoir de pardon ne peut absolument pas engager une compromission avec la faute ou porter vers une renonciation de l'exigence de justice. Ce serait une grossière erreur que de le croire, de le penser ou de le vivre.

Troisième rappel : il nous est possible de ne pas être dominé par le mal

La nécessité du pardon nous sera éclairée par la parabole de dimanche prochain, qui nous fournira un enseignement imagé afin de bien la comprendre. Mais déjà, nous pouvons signaler la chose suivante : le pardon nous est possible. Je sais que certains d'entre nous ne sont pas d'accord avec ce que je dis, mais je le répète quand même : le pardon nous est possible.

Et afin de comprendre la manière dont il nous est possible, peut-être nous faut-il aborder pourquoi il nous paraît si souvent difficile, voire impossible.

Ce que je remarque dans nombre de situations est la chose suivante : l'identification, l'association excessive mais fréquente d'une activité, avec la personne qui l'effectue. Il est bien normal de s'identifier avec ce que l'on fait. Mais il est excessif de s'y réduire. Une critique qui est éventuellement adressée à une activité que je mène, une action que j'entreprends, une parole que j'ai pu dire, n'est pas automatiquement, systématiquement une remise en question de toute ma personne et de tout ce que je suis !

Pourquoi devrais-je me trouver ébranlé par rapport à une critique que j'ai pu entendre au sujet de tel ou tel aspect d'une activité déterminée que je mène ? Pourquoi, me semble-t-il, attendons-nous si fréquemment de notre prochain qu'il soit une simple extension de ce que je pense ou de ce que je fais ? Pourquoi avons-nous si peu de capacité à accueillir l'altérité, la différence ? Pourquoi perdons-nous la joie de la découverte et de la rencontre ? Est-il si compliqué d'avoir des goûts différents, et de l'accepter entre nous ? Reconnaître que nous sommes marqués par des aspirations différentes, et c'est tant mieux ! Pourquoi cela nous empêcherait-il de rester respectueux et courtois ? Si j'aime le latin, pourquoi tout le monde devrait-il être avoir le même goût ? Et si je ne l'aime pas, puis-je en supporter de temps en temps pour dire à mon frère qu'il est plus précieux que la langue que j'utilise ? Si j'aime telle musique, est-il justifiable de l'imposer systématiquement à tous mes frères et sœurs de la communauté ? Est-ce que je connais la trajectoire, l'histoire de la personne en face de moi pour que je puisse toujours lui imposer ce qui me plaît ou ce qui me convient ? Est-ce la fraternité qui nous guide dans nos communautés ?

Bien souvent, ce qui nous empêche de pardonner, c'est à la fois notre incapacité à accueillir la profondeur de la différence de notre prochain, en même temps que notre incapacité à accueillir notre propre faiblesse et fragilité. Ne nous laissons pas envahir par la violence, la colère, le ressentiment et le mal. Une manière de les combattre est d'accueillir le don de Dieu afin de mieux le propager autour de nous. Qu'avons-nous que nous n'ayons pas reçu ? Devenons les témoins de la miséricorde et du pardon au lieu de servir notre orgueil. Identifions ce qui nous divise pour le combattre et œuvrons pour l'unité.

Annonces Hebdomadaires des Paroisses Catholiques du Pays d'Auge Ornaïs
Semaine du Samedi 16 Septembre au Dimanche 24 Septembre 2023

Nos Défunts de la Semaine:

**Mme Françoise Hardy (Vimoutiers), Mme Marguerite Monnier (Vimoutiers), Mme Ginette Leprince (Vimoutiers),
 Mr Ernest Perrin (Pontchardon).**

<p><u>Samedi 16 Septembre</u> <i>Sainte Édith</i></p>	<p>11H00 : Église Sainte Gauburge: Prière d'Adoration. 14H30 : Église Saint Pierre de Gacé : Mariage de Morgan Oury et Solène le Callonec. P. 15H00 : Église Notre-Dame du Pin-au-Haras : Mariage de Xavier Bercher et Élisabeth Petit. C. 16H00 : Église Saint André d'Échauffour : Mariage d'Alexis le Guinio et Marianne Zwobada. G. 18H00 : Église de la Trinité des Laitiers : Messe et Baptême de Lyana Mercier. É. <i>Intentions : Mr Eugène Gandais et son fils Jean-Claude.</i></p>
<p><u>Dimanche 17 Septembre</u> <i>24^e Dimanche Temps Ordinaire</i></p>	<p>09H30 : Église Saint Paul du Sap : Messe. <i>Intentions : Mme Marie-Rose Lebossé, Mr Jean-Pierre Cordey.</i> 10H30 : Église Sainte Gauburge : Messe. E. <i>Intentions : Défunts des familles Dumas- Cousin, Mme Éliane Valluet, Mme Paulette Blanchetière (souvenir), défunts des familles Michel Fouqué, défunts des familles Bazin-Géhan, Mr Louis Collin (souvenir), Mme Antoinette Philippe, Mme Thérèse Bigot, Mme Mauricette Flageul (huitaine),</i> 11H00 : Église N.D. de l'Assomption de Vimoutiers: Messe et Baptêmes de Léna et Mathéo Lebehot. <i>Intentions : Mme Josette Leplé, Mr Jules Bignon, Mr Guy Présier, Mr Daniel Liard (souvenir), Mr Pierre Renault, Mr Florian Moyen (huitaine), Mme Nicole Perat-Duroch (huitaine), Mme Françoise Hardy (huitaine), Mme Lucienne Godard.</i> 11H00 : Église Saint Pierre de Gacé: Messe. C. <i>Intentions : Mr Johnny Champain (souvenir), Mr et Mme Raymond et Jeannine Duperray, Mr Jean Garnier (anniversaire), pour la santé de Mme Odile Taupin, Mr Alain Cherel (huitaine), pour des intentions particulières.</i> 11H00 : Église Saint Martin du Merlerault. Messe. Ph. <i>Intentions : Mr Raymond Oger, défunts des familles Bazin-Géhan.</i></p>
<p><u>Lundi 18 Septembre</u> <i>Sainte Nadège</i></p>	
<p><u>Mardi 19 Septembre</u> <i>Sainte Émilie</i></p>	<p>17H00 : Église Notre-Dame de Vimoutiers : prière du Chapelet. 18H00 : Église Saint Pierre de Gacé : Messe.</p>
<p><u>Mercredi 20 Septembre</u> <i>Saint Davy</i></p>	<p>10H30 : Église Notre-Dame de Vimoutiers : Obsèques Mme Marguerite Monnier. 14H30 : EHPAD Marescot : Messe. 17H00 : Église Notre-Dame de Vimoutiers : prière du chapelet.</p>
<p><u>Jeudi 21 Septembre</u> <i>Saint Matthieu</i></p>	<p>10H00 : Maison Paroissiale de Gacé : Rencontre des équipes d'accueil. 18H00 : Église Notre de Vimoutiers : Adoration – vêpres – messe. 18H00 : Église Saint Pierre de Gacé : Messe.</p>
<p><u>Vendredi 22 Septembre</u> <i>Saint Maurice</i></p>	<p>10H00 : Église Notre-Dame de Vimoutiers : Obsèques Mme Ginette Leprince. 14H15 : EHPAD La Vie : Messe.</p>
<p><u>Samedi 23 Septembre</u> <i>Saint Constant Automne</i></p>	<p>11H00 : Église Saint Martin de Pontchardon : Messe. <i>Intention : Mr Ernest Perrin.</i> 11H00 : Église Sainte Gauburge: Prière d'Adoration. 15H15 : Église Saint Martin du Merlerault : Mariage de Franky Cuisinier et Mélanie Chapalain. H. 18H00 : Église Notre-Dame de Vimoutiers: Messe et Baptêmes de Margot et Émile Buhrel P. <i>Intentions :</i> 18H00 : Église Saint Cyr et Sainte Julitte de Nonant-le-Pin : Messe. <i>Intentions :</i></p>
<p><u>Dimanche 24 Septembre</u> <i>25^e Dimanche Temps Ordinaire</i></p>	<p>10H00 : Prière dans les églises de Sainte Gauburge, Exmes, Vimoutiers puis organisation de co-voiturage. 10H30 : Prière en l'Église Saint Pierre de Gacé. 11H00 : Église Saint Pierre de Gacé: Messe Unique de Rentrée. <i>Intentions : Mme Éliane Valluet, Mr Jules Bignon, Mr Henri Chatelain et sa fille Françoise, Mme Thérèse Seray, Mr Jean Bergue et sa famille, Mr Jean-Marie Smokowski, messe d'action de grâces.</i> <p align="center">Après la messe : verre de l'amitié, repas partagé à la MJC de Gacé, animations festives.</p> </p>

Événements à venir dans notre Église et dans nos églises :

* **Vert** : *Concerne les événements sur notre Pôle Missionnaire du Pays d'Auge.*

Code Couleur : * **Noir** : *Autres événements d'Église ou dans les églises proches de notre territoire.*

* **Rouge** : *Apparaît pour la première fois dans cette rubrique.*

* **Bleu** : *Concerne le Catéchisme et/ou la Pastorale des Jeunes.*

Vendredi 15 Septembre – Fête de la Fidélité – Veillée de Prière animée par la Communauté de l'Emmanuel

20H30 : Grande Chapelle de la Miséricorde de **Sées** – Chant, louange, adoration, prière.

Samedi 16 Septembre : Engagement Définitif de Sœur Juliette Badjida, et autres jubilés des sœurs

10H30 : Messe en la Miséricorde de **Sées** – Suivie du verre de l'amitié, buffet froid et exposition.

Samedi 16 Septembre : Concert de l'Ensemble Stravaganza, programme du compositeur

Louis-Nicolas de Clérambault « Fables de Jean de la Fontaine » (Festival du Septembre Musical).

16H00 : Église Saint Cyr et Sainte Julitte de **Nonant-le-Pin**.

Samedi 16 Septembre : Concert « Nuits Enchantées » - Septembre Musical

20H00 : Église Notre-Dame de **La Ferté-Macé**.

Dimanche 17 Septembre : Fête de la Nature à Sainte Gauburge – Sainte Colombe

10H30 : Messe en l'Église **Sainte-Gauburge**.

Dimanche 17 Septembre : Concert du Groupe « Pop » de Caen

15H00 : Église Saint Pierre du **Renouard**.

Jeudi 21 Septembre : Récollecion des Catéchistes et Accompagnateurs de Catéchumènes

9H15 – 16H30 : Centre Spirituel de La Miséricorde de **Sées**. Voir affiche pièce-jointe.

Vendredi 22 Septembre : Concert Requiem de Gabriel Fauré – Septembre Musical

20H00 : Cathédrale Notre-Dame de **Sées**.

Samedi 23 Septembre : Journée Pluie de Roses

10H00 – 18H00 : Basilique Notre-Dame d'**Alençon** – Informations : 02 33 27 12 82.

Samedi 23 Septembre : Concert Jeunes Talents – Septembre Musical

16H00 : Église Saint Aubin de **Saint Aubin d'Appenai**.

Samedi 23 Septembre : Conférence au sujet des Montgommery par Mr Thierry Lefebvre

Dans l'après-midi, en l'église **Saint Germain de Montgommery**.

Samedi 23 Septembre : Concert Baroque à l'Antique et Exotisme – Septembre Musical

20H00 : Église Saint Sauveur de **Bellême**.

Samedi 23 au Dimanche 24 Septembre : Week End de Retour pour les Jeunes des JMJ.

Dimanche 24 Septembre : Messe de Rentrée Pastorale - Messe Unique pour le Pôle !

10H30 : Église Saint Pierre de **Gacé**, puis repas partagé à la Maison des Jeunes et animations pour tous !

Vendredi 29 Septembre - Samedi 30 Septembre et Dimanche 1 Octobre : Congrès Mission

Grand Rassemblement National d'Initiatives Missionnaires à **Rouen** Voir : rouen.congresmission.com

Samedi 30 Septembre : Fête de la Création sur le thème du Pain

à partir de 9H30 et toute la journée, **La Carneille**.

Dimanche 1^{er} Octobre : Concert de la Chorale Cantiris « Les Copains de Guitoune »

15H00 : Église Notre-Dame du **Pin-au-Haras**. Entrée Gratuite.

Mardi 3 Octobre : Grande Soirée Préparée par RCF (Radio Catholique de l'Orne)

16H30 : Salle de Cinéma du Casino de **Bagnoles-de-l'Orne** Visite – Mini-Concert – Table Ronde etc.

Samedi 7 Octobre : Grand Pèlerinage Diocésain – Jubilé de la Naissance de Sainte Thérèse d'Alençon

Toute la journée – Basilique Notre-Dame d'**Alençon**.

Samedi 7 Octobre : Concert d'orgue et voix, Jean L'Ange et Alice Khayati

20H00 en l'Église Notre-Dame de **Vimoutiers** – 10 Euros.

Dimanche 8 Octobre: Repas Partagé – Pour ne pas déjeuner seul !

12H30 Maison Paroissiale de **Vimoutiers**.

Jeudi 12 Octobre : 60^e Anniversaire du MCR (Mouvement Chrétiens des Retraités)

Toute la Journée : Basilique de Lisieux – Renseignements : 06 13 30 27 01 et 02 33 35 61 86.

Samedi 14 Octobre : Veillée de Prière : « Consolation et Délivrance » Participation de Binômes – Confessions.

16H00 – 18H00, en la Cathédrale de Sées.

Samedi 14 Octobre : Foire de la Pomme – Présence d'un Stand de la Paroisse.

Toute la journée — Vimoutiers.

Samedi 14 Octobre : Rencontre de l'Aumônerie des Jeunes.

17H00 en la Maison Paroissiale de Vimoutiers – Repas – Prière, et Concert en l'Église.

Samedi 14 Octobre : Héléna Esparon en Concert

20H00 : Église Notre-Dame de Vimoutiers.

Dimanche 22 Octobre Concert d'Orgue – Petite Messe Solennelle de Gioachino Rossini

16H00 en l'Église Notre Dame de Vimoutiers.

Dimanche 29 Octobre : Concert des Chœurs de la Touques – Chansons Françaises

15H00 : Église Notre-Dame de Vimoutiers – Au profit d'Association.

Samedi 11 Novembre : Formation sur la Mission avec la participation de Monseigneur Dubost.

Horaires à venir – Thème : « La Mission Aujourd'hui » : Formation proposée par le Diocèse de Sées.

Dimanche 12 Novembre : Repas Partagé – Pour ne pas déjeuner seul !

12H30 Maison Paroissiale de Vimoutiers.

Vendredi 17, Samedi 18 et Dimanche 19 Novembre : Spectacle de l'Association Gacé-Amitié

Horaires et programme à venir.

Samedi 25 Novembre : Après-midi caté en famille, pic-nique tiré du sac et concert

Samedi 25 Novembre 2023 en la salle paroissiale de Gacé, puis en l'église.

Samedi 25 Novembre : Héléna Esparon en Concert

20H00 : Église Saint Pierre de Gacé.

Dimanche 10 Décembre: Repas Partagé – Pour ne pas déjeuner seul !

12H30 Maison Paroissiale de Vimoutiers.

2024

Dimanche 14 Janvier 2024: Repas Partagé – Pour ne pas déjeuner seul !

12H30 Maison Paroissiale de Vimoutiers.

Dimanche 11 Février 2024: Repas Partagé – Pour ne pas déjeuner seul !

12H30 Maison Paroissiale de Vimoutiers.

Mercredi 28 et Jeudi 29 Février 2024: Retraite pour les Professions de Foi

En l'Abbaye de Soligny-la-Trappe.

Samedi 9 Mars 2024 : Veillée de Prière

Dans la soirée en l'Église Saint Martin de L'Aigle.

Dimanche 10 Mars 2024: Repas Partagé – Pour ne pas déjeuner seul !

12H30 Maison Paroissiale de Vimoutiers.

Lundi 18 au Jeudi 21 Mars 2024: Pèlerinage des Paroisses et des Pôles des Pays d'Auge et de Sées.

Pèlerinage en Bretagne, précisions à venir.

Samedi 6 Avril 2024 : Journée des Fiancés

Toute la Journée – Giel.

Dimanche 14 Avril 2024: Repas Partagé – Pour ne pas déjeuner seul !

12H30 Maison Paroissiale de Vimoutiers.

Samedi 20 Avril 2024 : Retraite pour les Premières Communions

Au Sanctuaire de La Chapelle-Montligeon.

Samedi 20 et Dimanche 21 Avril 2024 : Grand Rassemblement pour les 6^e, 5^e, et 4^e.

À Giel – Don Bosco.

Jeudi 9 Mai 2024 : Célébration des Professions de Foi et Premières Communions –
*En l'Église Notre-Dame de **Vimoutiers** (Répétition prévue Mardi 7 Mai à 17H00).*

Dimanche 12 Mai 2024: Repas Partagé – Pour ne pas déjeuner seul !
*12H30 Maison Paroissiale de **Vimoutiers**.*

Lundi 20 Mai 2024– Lundi de Pentecôte : Grande Journée d'Assemblée Diocésaine
Lieu et Horaires seront précisés ultérieurement.

Samedi 25 Mai 2024 : Clôture de l'Année Jubilaire – Sœurs de la Miséricorde de Sées
Dès 9H30 : prières, marche pèlerine, buffet, spectacle « Joie et Miséricorde » (14H30), messe (16H30).

Dimanche 9 Juin 2024: Repas Partagé – Pour ne pas déjeuner seul !
*12H30 Maison Paroissiale de **Vimoutiers**.*

Dimanche 16 Juin 2024 : Célébration des Professions de Foi et Premières Communions
*En l'Église de **Gacé** (Répétition prévue le Vendredi 14 Juin à 17H00).*

Dimanche 4 au Vendredi 9 Août 2024 : Pèlerinage Diocésain à Lourdes. Pour les Jeunes : de 4 au 11 août.

Messes du Samedi Soir: à 18H00 (sauf lorsque indiqué autrement)

	<u>Saint Benoît-en-Auge</u>	<u>Sts Pierre/André - Godegrand</u>
<u>Samedi 16 Septembre</u>		La Trinité des Laitiers
<u>Dimanche 17 Septembre</u>		Sainte Gauburge – 10H30 Le Merlerault – 11H00
<u>Samedi 23 Septembre</u>		Nonant-le-Pin
<u>Samedi 30 Septembre</u>		Ginai
<u>Samedi 7 Octobre</u>		Saint Pierre des Loges
<u>Dimanche 8 Octobre</u>		Le Merlerault 11H00
<u>Samedi 14 Octobre</u>		Sainte Gauburge 11H00 Exmes 18H00

